Por elsiglo.cl / Cientos de personas estuvieron en el Museo de la Memoria y los Derechos Humanos donde se dio a conocer formalmente el libro biográfico de la lideresa comunista, escrito por el periodista español Mario Amorós. Un texto que reseña la vida completa de Marín. Es "una obra política y profundamente humana" dijo Javier Rodríguez, director de la Editorial Penguin Random House. Álvaro Muñoz Marín, hijo de la dirigenta y de Jorge Muñoz, dirigente comunista detenido desaparecido, indicó que "este es el libro más completo que se ha escrito sobre mi madre". La escritora Diamela Eltit sostuvo que la que fuera presidenta del Partido Comunista de Chile, "careció de dispositivos de dominación masculinos que la ataran, y así estructuró un ser capaz de enfrentarse a una dirigencia compuesta por hombres". "Vivió como pensaba, siempre buscó unir pensamiento y acción, palabra y acto", acentúo Lautaro Carmona, presidente del PC. También se efectuó una romería de homenaje a Gladys Marín a 20 años de su fallecimiento.

Ana María Olivares. Periodista. "El Siglo". En un concurrido y emotivo evento en el Museo de la Memoria y los Derechos Humanos, se llevó a cabo el lanzamiento de "Gladys Marín, una vida revolucionaria", la biografía de la histórica dirigente comunista escrita por el periodista e historiador español Mario Amorós. Con un extenso trabajo de investigación que abarcó tres años, el autor reconstruye la trayectoria de Marín a través de documentos, cartas, intervenciones, artículos de prensa y testimonios, componiendo el retrato más exhaustivo de la líder que marcó la política chilena del siglo XX.

La explanada del Museo se llenó de militantes, amigos y simpatizantes que quisieron ser parte del homenaje a quien fuera presidenta del Partido Comunista de Chile (PCCh). En el marco de los 20 años de su fallecimiento, la presentación del libro se convirtió en un acto de memoria y reafirmación del legado de una de las figuras más emblemáticas de la izquierda chilena.



Mario Amorós destacó en su intervención que esta es la primera vez que escribe la biografía de alguien a quien conoció en vida. En 1997, cuando tenía 23 años, viajó a Chile para entrevistar a Marín, a quien posteriormente acompañó en diversos encuentros políticos durante su candidatura presidencial de 1999. Durante el proceso de investigación, Amorós descubrió un manuscrito hasta entonces desconocido: un borrador de un libro escrito por Marín durante su exilio, con discursos clave de su lucha contra la dictadura. "Es impresionante cómo el título de aquel libro cobra hoy un significado aún más profundo: Unidos contra el fascismo", comentó el autor.

En su discurso, Amorós agradeció a quienes contribuyeron a la realización del libro, en especial al fallecido dirigente del PC, Guillermo Teillier, y al abogado de derechos humanos Eduardo Contreras, quienes facilitaron los primeros contactos con Gladys Marín.

También subrayó la vigencia de la formación política comunista en Chile, recordando que hoy tres exmilitantes de las Juventudes Comunistas (JJCC) lideran importantes ministerios: Nicolás Cataldo en Educación, Jeannette Jara en Trabajo y Previsión Social y Jaime Gajardo en Justicia y Derechos Humanos.

El legado de Gladys en palabras de quienes la conocieron

El evento contó con la participación de diversas personalidades del mundo político y cultural. Javier Rodríguez, director de la Editorial Penguin Random House, resaltó la importancia de esta biografía para comprender la historia reciente de Chile, describiéndola como "una obra política y profundamente humana". Destacó que la figura de Gladys Marín sigue presente en las luchas actuales, como lo demostró la consigna que se convirtió en un grito popular durante el estallido social: "Lucha como Gladys".

Álvaro Muñoz Marín, hijo menor de la dirigenta, y de Jorge Muñoz, dirigente comunista detenido desaparecido, ofreció una mirada íntima sobre la obra. "Este es el libro más completo que se ha escrito sobre mi madre", afirmó, destacando su rebeldía permanente frente a las injusticias. También recordó la difícil decisión de su madre y su compañero de dejar a sus hijos bajo el cuidado de su familia tras el golpe de Estado de 1973, para así poder continuar con la lucha clandestina. "A través de este libro he podido entender mejor su historia", confesó. Antes de finalizar, leyó una frase de su madre que sintetiza su legado: "Pertenezco al pueblo, a los trabajadores. Solo eso es ser revolucionarios y comunistas, ya que existimos por los demás".



La escritora y Premio Nacional de Literatura 2018, Diamela Eltit, profundizó en la historia personal de Marín y su impacto en la política. Señaló que su liderazgo pudo haber sido moldeado por su crianza en un entorno femenino, sin una figura paterna que limitara su autonomía. "Careció de dispositivos de dominación masculinos que la ataran, y así estructuró un ser capaz de enfrentarse a una dirigencia compuesta por hombres", reflexionó. También destacó la influencia pedagógica en su formación, ya que tanto su madre como su abuela y sus hermanas fueron profesoras normalistas. "Su educación le otorgó herramientas fundamentales para abrir caminos cuando entró a militar en el PCCh en 1956, iniciando así la construcción de *La Gladys*", concluyó Eltit.

El cierre de las presentaciones estuvo a cargo del presidente del Partido Comunista, Lautaro Carmona, quien realizó un análisis político de la trayectoria de Gladys Marín. "Vivió como pensaba, siempre buscó unir pensamiento y acción, palabra y acto", afirmó, destacando su coherencia y entrega a las causas sociales. También subrayó que su legado no solo pertenece al PC, sino a toda la historia política y cultural de Chile. "Nunca renunció a la lucha por mejorar las condiciones de vida de la clase trabajadora, y su nombre seguirá siendo sinónimo de compromiso y consecuencia", aseguró.

El lanzamiento del libro culminó con una ovación cerrada y la actuación de los hermanos Coulón, dee Inti-Illimani, y David Azán, en un acto que no solo recordó la figura de Gladys Marín, sino que reafirmó la vigencia de sus ideales en el Chile actual.



Romería en honor a la lideresa comunista: Una flor para Gladys

Este jueves 6 de marzo, cuando se cumplieron exactamente 20 años del fallecimiento de Gladys Marín Millie, se efectuó la tradicional romería al Memorial de Gladys en el Cementerio General, a la cual concurrieron decenas de militantes del Partido Comunista y amigas y amigos de la colectividad.



La ceremonia fue encabezada por Lautaro Carmona, presidente del PC, y Bárbara Figueroa, secretaria general de la colectividad, y asistieron familiares de la lideresa comunista y dirigentes de la colectividad. Hubo un saludo del alcalde de Recoleta, Fares Jadue, quien resaltó las virtudes y enseñanzas de la que fuera presidenta del Partido Comunista, y en el discurso central, Carmona indició que permanece vigente el pensamiento de Gladys Marín y que su ejemplo debe servir para enfrentar las batallas políticas, sociales, sindicales y electorales que tiene el PC y la izquierda.

En el lugar se depositó una ofrenda floral y las y los participantes dejaron un clavel rojo en la tumba de Gladys Marín.

Discurso Lautaro Carmona:

http://pcchile.cl/wp-content/uploads/2025/03/Mi-grabación-91.mp3



Reviva la transmisión con	npleta del masivo	acto de lanzami	ento:
153 views today			313,303 total views,